

Hospital Puerto Montt llama a dar buen uso al Servicio de Urgencias durante los días posteriores a los festejos de fin de año

Durante los días posteriores a Navidad y Año Nuevo, el Servicio de Urgencias del Hospital Puerto Montt registra un aumento considerable de atenciones, y a pesar de que durante estas fechas bajan las atenciones ambulatorias o espontáneas, suben las consultas de pacientes graves, debido principalmente al consumo de alcohol y drogas, y accidentes de tránsito provocados por la misma

razón. Así lo evidenció la urgencióloga, Dra. Valentina Echeverría, jefa (s) del Servicio de Urgencias HPM, quien señaló que “la principal recomendación es que se cuiden. Si van a beber alcohol, que lo hagan con moderación, y si lo hacen no manejen. Ha habido muchas consultas por agresiones, por accidentes, ya sean automovilísticos o peatonales en contexto de



Dra. Valentina Echeverría Urgencióloga HPM y Jorge Castro Jefe de Enfermería Urgencia HPM.

consumo de alcohol, agresiones de terceros, peleas callejeras, violencia intrafamiliar, y todo en relación al consumo del alcohol”.

La profesional, además, solicitó a la comunidad moderar el consumo excesivo de alimentos, “que se fijen cuál es el origen de los alimentos que van a ingerir para evitar las intoxicaciones. Tenemos pacientes que consultan por consecuencias del consumo de comidas altas en grasas, entonces ojalá lo hagan con mayor moderación”, durante esta noche de 31 de diciembre, fecha en la que no se presentan mayores atenciones, lo que cambia radicalmente los días posteriores.

“En ese sentido, la principal recomendación es que recuerden que el Hospital Puerto Montt es el único establecimiento de alta complejidad de nuestro servicio de salud, hay que cuidarlo, usarlo solo para casos graves o que requieran estudios u hospitalización que no se pueda realizar en otros centros. Si pueden acudir a otros centros de menor complejidad, es decir, hospitales de baja complejidad, SAPU o SAR lo hagan porque desde allá se comunican con nosotros y si requiere derivación, se ejecuta”, precisó la Dra. Echeverría.

La urgencióloga recordó a la comunidad que “los SAR también se mantienen abiertos, el de

Puerto Varas y el de Alerce son los principales, y los hospitales de baja complejidad: Llanquihue, Frutillar, Fresia, Calbuco y Maullín también mantienen sus urgencias abiertas, el HPM no es el único servicio que funciona día y noche”, agregando que el mayor establecimiento de la Región de Los Lagos cuenta con un equipo preparado y dispuesto a solucionar las urgencias de mayor complejidad.

“Tenemos un equipo preparado, estamos 24/7 acá para cuidar a nuestra población, pero también les pedimos que utilicen el recurso con cautela y moderación, no es inagotable. Vamos a estar siempre para casos graves o quien tenga riesgo vital, pero para los casos menos graves probablemente tengan que esperar mucho más tiempo en su consulta”, concluyó la Dra. Echeverría.

El Servicio de Urgencias del HPM además cuenta con un equipo de trabajadores sociales cuya labor se centra en contener y dar orientación a los pacientes que se encuentran en la Sala de Espera, apoyando también al equipo de profesionales de la salud en labores claves como orientación administrativa y derivaciones de pacientes vulnerables a instituciones públicas externas, como el Municipio o Carabineros.